
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Gemeindevertretung Siebeneichen am Mittwoch, den 25.09.2019; 
Feuerwehrhaus, Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 20:00 Uhr 
Ende: 21:50 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Lucas, Jan  

Gemeindevertreterin 
Bernecker, Tanja  
Koch, Birgit  

Gemeindevertreter 
Born, Jens  
Bruhn, Gerhard  
Franke, Thomas  
Jenner, Ernst  
Seeliger, Florian  

Schriftführerin 
Manthey, Sabrina  

Gäste 
Gäste Peter Niklas 

Carsten Brandt 
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Lindhofer, Hubert  



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Niederschrift der letzen Sitzung 
 
 

 

3)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

4)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
 

 

5)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

6)  Schule Siebeneichen - Sachstand und Bericht des Fördervereins der Ev. Schule Sie-
beneichen 

 
 

 

7)  An-/Umbau Feuerwehrhaus - Sachstand Fördermittel 
 
 

 

8)  Sanierung Wiesenweg Siebeneichen - Roseburg - Sachstand 
 
 

 

9)  Straßenreinigungspflicht 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Herr Lucas eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, dass 
die Einladung form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertretung be-
schlussfähig ist.  
 
 

  
2) Niederschrift der letzen Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift vom 27.06.2019 gibt es keine Einwände.  
 
 

  
3) Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Lucas berichtet über die Veranstaltung Flunky Ball. Diese hat am 06. Juli 
stattgefunden. Die Gemeinde erhielt vom Veranstalter eine Spende in Höhe von 
250 €. 
 
Frau Koch schlägt vor, von diesem Geld Blumenzwiebeln für die im BWU Aus-
schuss besprochene Pflanzaktion im Oktober zu kaufen.   
 
Des Weiteren finden demnächst Baumpflegearbeiten an knapp 30 Bäumen statt. 
Die Ausführung wird durch eine Fachfirma erfolgen, die ein gutes Angebot abge-
geben hat. Die endgültigen Kosten sollen aber nochmals verhandelt werden.    
 
 

  
4) Berichte aus den Ausschüssen 
  

Frau Koch berichtet über Themen aus dem Schulverband.  
 
Herr Bruhn berichtet über den Sachstand beim Feuerlöschteich. Die Firma Klee-
schulte ist noch mit der Genehmigung für die Entsorgung des Teichschlamms 
beschäftigt. Als möglichen Termin der Arbeiten nennt Herr Kleeschulte den No-
vember. Die Gemeinde muss aber noch den Bewuchs am Rand des Teiches be-
seitigen, der Bau-, Wege- und Umweltausschuss (BWU-Ausschuss) setzt dafür 
zwei Arbeitstage an, Treffen ist am 05. und 19.10.2019 jeweils um 09:00 Uhr am 
Feuerwehrhaus.  
 
Weiter berichtet Herr Bruhn, dass der Jagdpächter durch Frau Koch an den 
BWU-Ausschuss herangetreten ist, der Schnittbruchweg sei mit Fahrzeugen nicht 
mehr befahrbar. Der Vorsitzenden des BWU-Ausschusses nahm den Weg in Au-
genschein, der hintere Teil des Weges ist stark zugewachsen. Der Knick muss 
geschnitten werden. Der Weg hat eine Gesamtlänge von ca. 1.300 Metern.  
 
Herr Jenner berichtet, dass er sich am 14.08.2019 zu einem Ortstermin mit Herrn 
Stember vom Klärwerk getroffen hat, es wurde die Sanierung des Pumpwerk der 



Kanalstraße besprochen.  
 
 

  
5) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Burmester regt an, die Straßenausbaubeitragssatzung der Gemeinde zu 
überprüfen.  
 
 

  
6) Schule Siebeneichen - Sachstand und Bericht des Fördervereins der Ev. 

Schule Siebeneichen 
  

Carsten Brandt vom Förderverein Evangelische Schule Siebeneichen e.V. berich-
tet über den aktuellen Stand des Projekts „Schulneugründung“. Es läuft noch bis 
Ende Oktober eine Anmeldeaktion für das bevorstehende Schuljahr 2020/21. 
Hierzu fand am 24.09.2019 ein Infotag des Fördervereins statt. Der Förderverein 
hat Flyer und Plakate drucken lassen und eine Homepage www.schule-
siebeneichen.de entworfen.  
 
Nun berichtet der Architekt Peter Niklas. Er hat zusammen mit Herrn Lucas die 
Schule Möllenhagen besucht, um einen Vergleich mit der geplanten Schule in 
Siebeneichen herzustellen. Herr Niklas stellt das Konzept für die neue Schule in 
Siebeneichen vor. Die Sanitären Anlagen sind sehr schlecht und müssen unbe-
dingt saniert werden. Neu gestaltet werden sollen zwei Klassenräume, ein Be-
reich für die Nachmittagsbetreuung, Essenbetreuung für ca. 80 Schüler sowie 
eine Küche mit Essensausgabe. Die Kosten für die erste Phase der unbedingten 
Maßnahmen belaufen sich hierfür schätzungsweise auf 210.000 €. 
 
Am 07.11.2019 um 19:30 Uhr findet dazu der erste nicht öffentliche Termin der 
Gemeindevertreter zur weiteren Vorgehensweise und Planung statt.  
 
 

  
7) An-/Umbau Feuerwehrhaus - Sachstand Fördermittel 
  

Die Landefördermittel in Höhe von 46.617,80 € sind genehmigt. Es können ca. 
35.000 € Kreisfördermittel dazukommen. Der Bürgermeister gibt an, dass eine 
Entscheidung über das weitere Vorgehen erst nach weiteren Erkenntnissen in 
Sachen Schulplanung und einer hierzu erforderlichen BWU Ausschusssitzung 
getroffen werden kann.  
 
 

  
8) Sanierung Wiesenweg Siebeneichen - Roseburg - Sachstand 
  

Herr Lucas gibt Auskunft über den aktuellen Straßenzustand und der Bankette. 
Es soll geprüft werden, ob die Gemeinde Fördermittel für die Sanierung des Ver-
bindungsweges nach Roseburg und ebenfalls für die Straße zur Fähre beantra-
gen kann. Hierzu muss jedoch ein Kostenvoranschlag eingeholt werden, um 
überhaupt zu sehen, inwiefern ein Eigenanteil von der Gemeinde finanziell getra-
gen werden kann.   
 
 



  
9) Straßenreinigungspflicht 
  

Herr Lucas berichtet über ein Schreiben der Gemeinde an alle Grundstückseigen-
tümer. In diesem Schreiben wurden die Anwohner auf die Straßenreinigungs-
pflicht hingewiesen.  
Im Oktober möchte Herr Lucas mit Herrn Bruhn die Gehwege entsprechend kon-
trollieren und diese aufnehmen, an denen der Reinigungspflicht schon länger 
nicht nachgekommen wurde. Diese Grundstückseigentümer bzw. Nießbraucher 
werden dann durch das Ordnungsamt des Amtes Büchen aufgefordert, Ihrer 
Straßenreinigungspflicht nachzukommen. Sollte dies nicht der Fall sein, würde 
zuletzt durch das Amt Büchen die kostenpflichtige Ersatzvornahme erfolgen.  
 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Am 03.10.2019 findet in der Zeit von 11:00 Uhr bis 17:00 Uhr das Abfährfest 
durch den Förderverein der Fähre Siebeneichen statt.  
 
Am 28.10.2019 um 17:00 Uhr stellt ein Professor von der HAW Hamburg im 
ehemaligen AKW Krümmel ein Energieprojekt vor. Anmeldungen eines Gemein-
devertreters können bis 14.10.2019 erfolgen.    
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
  Sabrina Manthey 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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